

閉会行事

司会者 ただ今より、閉会行事を行いたいと思います。閉会行事を担当させていただきます北島中学校2年のa cです。吉野中学校2年のb rです。よろしくお願ひします。それでは閉会行事の開式の言葉を吉野中学校2年のb sさんにお願いします。

宣言者 ただ今より、「人権を語り合う中学生交流集会2012」『差別なくそ！笑顔輝け！』の閉会行事を行います。

司会者 実行委員会を代表して、実行委員長より総括の挨拶を行います。よろしくお願ひします。

実行委員長（鎌田） 実行委員長を務めさせていただきました国府中学校3年の鎌田恵です。今日一日お疲れ様でした。今日、この会で私はたくさんのこと学びました。たくさん的人がマイクを持って話してくれて、すごくうれしかったです。マイクを持った皆さん、



緊張しませんでしたか。私は午後の部の司会もさせていただきましたが、すごく緊張しました。でも、もっと自信をもって頑張ろうといく気になれました。これからも、もっと人権について学んでいきたいです。今、思うことは、1年生の時からこの会に来ていれば良

かったということです。もっとたくさんの時間、もっといろんなことを皆さんと話したかったです。でも、2年間、たくさんの皆さんと会えて話せて、すごく良かったです。この会に参加して良かったと思います。中村先生や吉成先生や平野先生など、たくさんの方々に支えていただいて、ここまでできることができました。本当にありがとうございました。

実行委員長（古高） 私は実行委員長を務めさせていただいた高浦中学校3年の古高春菜です。私は、この会で自分の人権に対する考え方や知識の未熟さに改めて気づきました。「人の人権に対する考え方を変える」っていうことを簡単に今まで言ってきましたが、自分が知識がないのに、そんな甘い考えをもっていたことを反省しています。私がこの人権集会に



出会ったのは2年生の時で、先生に誘われて中高生集会に参加したことでした。私はそのとき、あまり発表できなくて、皆さんの思いのこもった意見に圧倒されるばかりでした。発表できなかつたことは、今も悔やんでいますが、そのときに私の人権に対する考え方を変えた言葉に出会いました。「差別をなくすのではなくて、差別によって傷つく人をなくす」という言葉です。私はその言葉に会つてから、今まで人権に対してあまり深くは考えていませんでしたが、それからの人権集会に参加することを決意したように思います。

そのときは意見を言えずに見ていただけでしたが、今回はこうして実行委員長として皆さんに人権のことを考えてもらう機会をつくることができて、とてもよかったです。私は未熟だったので何の役にもたてなかつたかもしれません、先生方をはじめ、実行委員長や副実行委員長の皆さんには、とても感謝しています。お世話になりました。皆さんも一緒に人権のことについて考えてくださつてありがとうございました。お世話になりました。

実行委員長（中村） 実行委員長を務めさせていただきました藍住中学校3年生の中村綾佳です。自分はあんまり発表できんかったんですけど、全然できんかったんですけど、皆がごっつい発表していって、それを聴つきよつて「ごっついすごいなあ」って思いました。実行委員長になりながらも、そんなに意見を出せなかつたことが情けないなとか、今更思



うことがあります。その中で、悪口の話とかしようったら、先生から聴いた話なんんですけど、自分の担任の先生が人権について話しよるときに、「自分が相手のことを悪く言よるときの表情を思い浮かべてみ」と言われて、「何か良い顔を全然してなくて、何か悲しい顔でも怒った顔でもなくて、すごい嫌な、自分の中でのとても駄目な顔やな」と先生は言ってくれました。自分もそれを思つて、悪口を言ふ自分が、まわりから見るとすごく情けな

くて、駄目なことだなと思いました。「差別のない社会へ」の作文を発表してくれた高浦中学校3年生の佐藤さんの意見の中で、「無知は人を傷つける凶器であり、知識がなければ正しい考えをもつことも、誤った意見を指摘することもできません」という言葉がありますけれども、それを聴いて、自分はその言葉に線を引きました。なぜなら、このような会に自分が参加してなくて、全然部落（差別）のことわからぬ中で、意見を聴いて何もわからぬまま。そのまま進めていかれても、自分は何も言えないし、無知ってそういうことなんだなと思いました。今日のこの会に参加するのは最初で最後なんですけど、まだ1年、2年のは、この会を次ももっと盛りあげられるように頑張ってほしいです。ありがとうございました。

実行委員長（中川） 実行委員長をさせていただきました大麻中学校3年の中川華那です。私は3年間この会に参加してきて、一度も発表したことがありませんでした。それで、今



年先生に勧められて実行委員長になって、それでほんま言うと、発表できるかな、とか不安はあったけど、話したら止まらなくて、つい長話になつたりしてしまいました。自分の意見、普段意見を言えなかつたんで、この場で言えてよかったです、県外からも来てくれた皆の意見も聞けてよかったです。本当に素晴らしい会になったかなと思いました。昨日

の食事会の時に吉成先生が「中川の代が終わってしまう。」と言ってくれたんですけど、そのとき、その代わりに私はまだ中高生集会に参加しているので、中高生集会も頑張っていきたいと思います。皆さんもできたら中高生集会の方にも来てくれたならなあ、とも思います。今日は本当にお疲れ様でした。ありがとうございました。

実行委員長（森下） 実行委員長を務めさせていただきました森下隆文です。今日の集会の感想を率直に言わせてもらったら、めっちゃ



楽しかったです。3年間、この会に3回参加させてもらったんやけど、3回目の今日がめっちゃ楽しかったです。たぶん、一番楽しかったです。その理由は、実行委員長をやらしてもらって、めっちゃ発表できたり、いろんな人の意見を聞けたり、めっちゃ勉強にならうことです。今年で中学生集会はたぶん来られないかも知れないけど、僕も中川さんのように中高生集会にできるだけ参加して、いろいろな人とたくさん勉強していきたいです。それから、今、中学校1年生とか2年生とかは、まだまだ勉強する時間がいっぱいあるから、たくさん勉強して今までよりもっといい集会にしてください。それから、講師の先生方や先生方、今日は忙しい中、本当にありがとうございました。これで終わります。

司会者 それでは閉会行事の閉式の言葉を板野中学校2年a'rさん、よろしくお願ひします。

宣言者 これで『差別なくそ！笑顔輝け！』のメインスローガンのもと行われました「人権を語り合う中学生交流集会2012」のすべての行事を終了いたします。



司会者 ありがとうございました。この後、二つほど事務連絡を簡単にさせていただきます。一つめは、名札についてですが、外枠は名前を書いた紙を抜き取り、入り口の箱に必ず入れて帰ってください。二つめは、本日の感想ですが、各校の先生方に用紙を渡しています。今日の思いを各学校に持ち帰り、それぞれが今自分にできることを問い合わせながらしっかりと綴り、各校の代表の先生に渡してください。そして、また再会できた時に、多くの仲間と交流できることを楽しみにしたいと思います。皆さま方のご協力で、なんとか会を終えることができました。本当にありがとうございました。どうか皆さん、今日学んだことをそれぞれの学校や地域での活動に生かしてください。皆さん、また会いましょう！